Página: 13



Cohesión chiapaneca. Eduardo Ramírez
Aguilar va cimentando el camino a la
gubernatura de Chiapas. Sin perder tiempo,
en estos días ha sumado el apoyo de maestros,
agricultores, trabajadores de la salud, el gremio de
la construcción y pueblos indígenas. La esperanza
de la gente radica en que Ramírez, arropado por
estos sectores, cuenta con el respaldo total de la
próxima presidenta, Claudia Sheinbaum. Para el
futuro mandatario, la clave está en abrir conciencia
y corazón en la gente, construyendo un Chiapas
mejor desde el humanismo. Ante los inevitables
desafíos del poder, apuesta a una estrategia en la
que todos están incluidos. Soluciones de raíz.

Pancarrota. El PRI está en picada. Desde que perdió la presidencia en 2018, sus ingresos han caído un 96 por ciento. **Alejandro Moreno Cárdenas**, en sus primeros cuatro años al mando, vio cómo los ingresos del partido se desplomaron un 36 por ciento. Coahuila y Durango son sus únicos bastiones, pero, a este ritmo, no le durarán mucho. El déficit del partido ha pasado de 36 a 17 millones de pesos. Los militantes, cada vez menos, apenas contribuyen. Sólo 600 dieron aportaciones este año. El tricolor se desmorona, dejando claro que el viejo dinosaurio ha perdido su rugido y su billetera. Es, claramente, el fin de una era. El ocaso tiene nombre y apellido.

Indignante. El gobierno de David Monreal en Zacatecas enfrenta una crisis humanitaria. Virginia de la Cruz, madre buscadora, denuncia que el Semefo estatal tardó ocho meses en informarle que su hijo desaparecido estaba allí. Su coraje no es para menos: con todos sus datos, nunca le avisaron. Exige despidos y supervisión de los trabajadores incompetentes. Su hijo fue asesinado el 29 de noviembre y llevado al Semefo al día siguiente, pero ella no supo nada hasta meses después. La ineficiencia y desdén son intolerables. Exige justicia y que estos "encargaditos" se larguen. Una tragedia personal que revela el fracaso institucional.

Bien hecho. El gobernador de Nuevo León, Samuel García, puede anotarse un punto. Dos hombres, objetivos prioritarios por su participación en la delincuencia organizada, fueron detenidos. Primero, tres mujeres fueron arrestadas con armas, municiones y drogas. Guadalupe, Melanie y Laura llevaban dos rifles, 57 balas y dosis de mariguana y cristal. En la segunda intervención, gracias a inteligencia, detuvieron a Edwar y Ernesto, quienes intentaron huir en una camioneta con placas falsas. Nuevo León se anota una victoria contra el crimen, aunque queda mucho por hacer. Samuel muestra resultados. La batalla continúa.

Partidos nuevos. Con el proceso electoral finalizado, el INE abrirá en enero la creación de nuevos partidos políticos. El primero en levantar la mano es el Frente Cívico Nacional (FCN), con figuras como Gustavo Madero, Guadalupe Acosta Naranjo y Fernando Belaunzarán. También, el Movimiento de la Marea Rosa, que apoyó a Xóchitl Gálvez, evaluará su transformación en partido. Xóchitl Gálvez anunció que a principios de 2025 decidirán el destino de sus xochilovers, esos cientos de miles que no pertenecen a ningún partido. Preparémonos para más siglas y promesas, aunque la política siga siendo la misma: una clase abusiva.

